

ENTREVISTA

DESCARGAR PDF

IMPRIMIR

Juan M^a Casado.

Jefe de Relaciones Institucionales de la RTVA.

RED DIGITAL: Televisión Educativa.

1. ¿Qué compromisos tiene la radio televisión pública en España y Andalucía?

Los compromisos de la radio televisión pública en España con la educación son pocos y cuantitativamente poco importantes. En la Radio Televisión Andaluza, que es la única, quizás, que lo tenga definido dedica el 10% de su tiempo a contenidos de carácter educativo. Esta es la realidad.

2. ¿Cuál es el panorama en las televisiones de servicio público en Andalucía?

El panorama de las televisiones de servicio público en Andalucía es similar al panorama en España, puesto que en Andalucía la única diferencia es que está la RTVA. El panorama de la televisión educativa es, yo me atrevería a catalogarlo de, desolador. Hay pocos programas de televisión educativa y los pocos que hay están en horarios cuasi marginales. Esa es la realidad. Los programas que hay educativos son muy meritorios y creo que son interesantes e incluso gozan del favor de la audiencia, pero salvando esta realidad, todo lo demás es casi un páramo. La realidad es que en España estamos muy lejos de tener una posición razonable de los contenidos educativos en la televisión.

3. ¿Ante los cambios tecnológicos cómo considera que la televisión educativa debe adaptarse?

Yo creo que la tecnología, lo que va a hacer posible es que la televisión educativa sea realmente educativa gracias a la interactividad dentro de ella, por eso en ATEI (Asociación de Televisión Educativa Iberoamericana) debatimos el tema de la combinación de televisión con vía satelital e Internet porque una televisión educativa concebida de un modo unidireccional, desde el emisor hacia el receptor sin dar la posibilidad de que este último se comuniquen e interactúen, creo que no es una auténtica televisión educativa. Ahí está la clave. Por eso creo que los organismos de radio televisión públicos deberíamos de estar comprometidos con ese cambio de la televisión educativa participando con las instituciones educativas en proyectos que unan la televisión y la interactividad, porque ese es el futuro.

4. ¿Cuánto tardará en llegar ese futuro?

Ya lo estamos viendo nacer, pero creo que en un plazo máximo de 5 años no existirá televisión educativa propiamente dicha si no incluye la interactividad que los nuevos medios permiten y de hecho, para mí, una de las grandes esperanzas de la televisión en abierto va a ser gracias al desarrollo de la televisión digital ya que ésta va a posibilitar introducir en aquellos hogares que nunca han visto un ordenador y lo temen como si se tratase de una máquina de ciencia ficción, pero que sin embargo están acostumbrados al televisor, que éste tenga la interactividad que es necesaria para realmente afrontar un proceso educativo. Yo creo que la televisión digital terrestre hará posible que las televisiones de servicio público hagamos productos educativos. Si no lo hacemos, no tendremos perdón.

